

DOMINGO
12 DE MAYO
DE 2024

AÑO CVIII TOMO III,
NO. 38,966
CIUDAD DE MÉXICO
40 PÁGINAS
\$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

HOY, EL TERCER DEBATE CHILANGO EN EXCELSIOR

Este domingo a las 20:00 horas conéctese desde el portal www.excelsior.com para seguir el debate sobre seguridad pública y desarrollo inmobiliario entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno.

COMUNIDAD

Caen 11 chinos por narcotráfico y trata en Centro Histórico

Autoridades aseguraron un edificio de cuatro pisos en la alcaldía Cuauhtémoc en el que hallaron droga y se explotaba con fines sexuales a mujeres. / 18

800 DOSIS DE COCAÍNA

fueron decomisadas en el inmueble.

DIFUNDE FOTO DE VEHÍCULO BALEADO

ACUSA ATENTADO CANDIDATA Opositora en la CUAUHTÉMOC

Alessandra Rojo de la Vega, abanderada de la coalición PRI-PAN-PRD a la alcaldía Cuauhtémoc, denunció anoche en redes sociales que la camioneta en la que viajaba fue tiroteada. Xóchitl Gálvez exigió a las autoridades castigar a los responsables. / 19



COMUNIDAD

Foto: Tomada de X @AlessandraRdV



GLOBAL

Tormenta solar encanta, pero no afecta... aún

Las emisiones de plasma y los campos magnéticos desde el Sol no han provocado fallas en las comunicaciones, sólo espectaculares auroras boreales captadas incluso en Mexicali, BC. / 21

Foto: Cuartoscuro

IGLESIA CATÓLICA APOYA A MADRES BUSCADORAS

Recurren a reos para hallar a desaparecidos

Gracias a la labor pastoral en las prisiones del país, se obtienen datos que son compartidos a los colectivos

POR ALEJANDRINA FRANCO

A través de redes de apoyo, la Iglesia católica contacta a presos para obtener información que ayude a encontrar a personas desaparecidas.

Esto, como una forma de respaldo a los colectivos de madres buscadoras en distintas entidades federativas del país, afirmó Javier Acero, obispo auxiliar de la Arquidiócesis Primada de México.

"Lo que estamos haciendo es esta labor de escucha, de diálogo y a la vez ponerlo en red con diferentes dimensiones. Hay una dimensión que tiene la Iglesia, que es la dimensión

penitenciaria; hay un grupo de personas que están acompañando también a personas en las cárceles y a veces se establecen unos vínculos en donde se obtiene información para ellas (las madres)", indicó el prelado luego de la misa celebrada en la Basílica de Guadalupe en honor a las buscadoras, el pasado viernes.

Monseñor Acero recordó que otra manera en la que la Iglesia intercede para ayudar a localizar a desaparecidos se da en las quedas en campo. "Cuando han sucedido ciertas negaciones para poder cavar en campos baldíos que son fosas clandestinas, nos ha tocado intervenir", afirmó.

Aseguró que la Arquidiócesis mantendrá sus actividades para obtener información que permita dar con el paradero de los desaparecidos.

PRIMERA | PÁGINA 5

¡CLÁSICO A LA VISTA!

América y Chivas resolvieron sus series y podrían chocar en la antesala de la final. Sólo un milagro de Pumas hoy ante Cruz Azul lo evitaría.

AMÉRICA	2	GLOBAL-2	1	1	PACHUCA
OTRO PARTIDO: TOLUCA 0-0 CHIVAS					
0-GLOBAL-1					

Fotos: Mexsport



ADRENALINA

HOY POR IMAGEN TV



11:40 Y 14:10 HRS.

FUNCIÓN

BIZARRAP, UNA MÁQUINA DE ÉXITOS

El DJ enloqueció a ocho mil fans que disfrutaron un recuento de casi toda la música del argentino, anoche en el Pepsi Center WTC.



Foto: Daniel Betanzos

FUNCIÓN

LA MODA GANA CON LA MÚSICA

Al igual que Madonna hace 30 años con Jean Paul Gaultier, estrellas como Taylor Swift aumentan las ventas de marcas de lujo. / 6



Foto: Archivo

EXPRESIONES

ALQUIMISTA MODERNO

Una pieza coreográfica musicalizada con el Réquiem de Mozart, pero intervenido con IA, se presentará hoy dentro del festival El Aleph. / 23



Foto: Cortesía Saenger Galería

SECTOR DEVORA RECURSOS HÍDRICOS

Sequía deja a la ganadería en los huesos

156 MIL RESES perdidas por mortandad o sacrificio, ranchos cerrados y productores que optaron por migrar hacia EU son la consecuencia de la falta de agua y forraje



POR OLIMPIA ÁVILA

En sólo cuatro estados, la sequía que azota a México ha dejado más de 156 mil cabezas de ganado muertas o sacrificadas ante la falta de agua y alimento para mantenerlas.

Entre las entidades más afectadas están Chihuahua, Sonora, Tamaulipas, Aguascalientes, Jalisco, Durango y Veracruz, donde los productores han tenido que reducir sus hatos, cerrar sus ranchos o migrar hacia EU. Productores urgen respaldo a los gobiernos, ya que aunque aportan 2.3% del PIB, se perdieron los programas de apoyo como los que permiten construir y rehabilitar bordos de abrevadero que almacenan agua de lluvia para los animales.

La industria ganadera tiene una huella hídrica —agua requerida para producir, transportar y comercializar un bien o servicio— de 15 mil litros por cada kilo de carne.

— Con información de los corresponsales

PRIMERA | PÁGINAS 12 Y 13

... y la segunda ola de calor mata a aves silvestres

Las altas temperaturas están provocando la muerte masiva de aves silvestres en Tamaulipas y San Luis Potosí, donde se han superado los 50 grados Celsius.

En las reservas de la Biosfera El Cielo y Sierra del Abra Tanchipa, ambientalistas han hallado cotorros, loros e incluso coyotes sin vida debido a golpes de calor.

Erick Rubén Rodríguez Ruíz, integrante de la Co-

misión de Parques y Biodiversidad de Tamaulipas, resaltó que esta situación se agrava por cuatro incendios forestales en ese estado y tres en San Luis.

Explicó que las aves silvestres se acercan a las cabeceras municipales en busca de agua, por lo que exhortó a la población a colocar bebederos para las especies.

— Ernesto Méndez

PRIMERA | PÁGINA 15



Foto: Especial

Loros y cotorros están entre las especies más afectadas por las altas temperaturas registradas en San Luis Potosí y Tamaulipas.

PRIMERA

Los incendios sofocan al país

La Conafor reportó ayer 203 incendios activos en 26 estados, la cifra más alta para un día en los registros históricos; afectadas, 37 áreas naturales protegidas. / 11

EL CENACE GARANTIZA SUMINISTRO ELÉCTRICO

Escasea agua en Guadalajara por apagones

POR KARLA MÉNDEZ Y RAÚL FLORES MARTÍNEZ

El Centro Nacional de Energía (Cenace) garantizó la cobertura continua y segura de la demanda de electricidad durante todo este fin de semana.

No obstante, ante la

inestabilidad del sistema, la noche del viernes fallaron dos transformadores en la planta de bombeo Chapala-Guadalajara, que dota de agua a colonias de esa área, señaló el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro. Aunque el desperfecto

fue reparado, el suministro tardará en normalizarse, agregó el mandatario.

En tanto, desde las 7:00 horas de ayer, 13 municipios de la zona fronteriza de Chiapas se quedaron sin suministro de electricidad.

PRIMERA | PÁGINA 14

EXCELSIOR

Fabiola Guarneros Saavedra **4**
Vianey Esquinca **6**
Carlos Carranza **9**

